

# Levée de blocus conditionnelle au centre de Viggianellu

Les élus de l'intercommunalité ont les traits tirés, après la table ronde qui s'est tenue hier matin dans les locaux de la CCSVT (communauté de communes du Sartenasu-Vallinco-Taravo) à Propriano. Suite à la réunion marathon de jeudi, qui s'est déroulée en présence notamment de Gilles Simeoni, président de la Collectivité de Corse et François Tatti, président du Syvadec, durant près de 4h30, des décisions et une prise de parole à propos du blocage du centre d'enfouissement de Viggianello étaient pour le moins attendues.

Des élus de l'intercommunalité, le collectif de riverains (qui luttent contre l'extension du centre d'enfouissement de déchets), ainsi que le maire de Viggianello ont donc accepté de lever le barrage qui paralyse depuis onze jours le site de Teparella, dès le lendemain matin. De concessions en réflexions, les

élus communautaires ont autorisé d'aller à la limite du site actuel, qui peut accueillir encore jusqu'à 75 000 tonnes de déchets. "On se prononcera sur l'extension par rapport à l'évolution des dossiers en cours et à la création d'usines de tri et de centres d'enfouissement en Corse", précisent-ils.

En résumé, la proposition d'extension souvent rejetée pourrait être acceptée, si d'autres projets apparaissent en Corse, et que la problématique des déchets ne continue pas à être concentrée à Viggianello.

## Des solutions ou une nouvelle crise au cœur de l'été

Le second blocage instauré cette semaine par Alexandre Lamfranchi, le gestionnaire du site, a également été levé, vendredi matin. Celui-ci a

été rappelé à ses obligations par le Syvadec.

"Désormais, il faudra inévitablement plusieurs jours, et la réouverture du site de Prunelli-di-Fium'Orbu, pour que la situation revienne à la normale au niveau du traitement des ordures ménagères dans l'île", précise le Syvadec dans un communiqué, au sujet de la reprise progressive du service de traitement des déchets.

Trois petits mois apparaissent donc comme une période de répit supplémentaire, pour dénouer les tensions de ces derniers jours et s'accorder le temps de réflexion. Mais prendre également les bonnes décisions.

Car ces trois mois sonnent également comme une éventuelle levée de boucliers. "On assisterait à un report de la crise jusqu'au cœur de l'été, au moment du plus fort de la production de déchets sur l'île, avec



Après une heure trente de discussion, les élus et riverains se sont prononcés hier matin sur le déblocage du centre de tri et d'enfouissement de Viggianello, après onze jours de blocus. /PHOTO A.-F. I.

l'arrivée massive des touristes", préviennent les élus de l'interco.

La balle est désormais dans le camp du Syvadec, de l'État et de la Cdc, qui se sont engagés en contrepartie avant la fin du mois de juillet, à présenter un plan pour sortir de la crise des déchets sur l'île.

Celui-ci devrait prendre forme à travers la création de deux usines de tri, et d'un ou deux centres d'enfouissement sur l'île. Les prochaines semaines seront décisives à ce sujet. L'objectif affiché est donc de valoriser le tri à la source et de le généraliser au plus vite sur le territoire, à travers notamment le porte à porte.

Si de nouveaux éléments n'apparaissent pas jusqu'au laps de temps imparti, les élus communautaires et le collectif des riverains, outre leur légitimité de ne pas accepter l'extension du site, menacent de relancer un nouveau blocage, dès la fin du mois de juillet.

ANGE-FRANÇOIS ISTRIA